## EUDS Mi Universidad

## Control de lectura

Sara Judith Armendáriz Mijangos

Control de lectura

**3er Parcial** 

Interculturalidad y Salud I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Licenciatura en Medicina Humana

Semestre

Sistema de Salud. Modelos

9

3

9

9

9

9

)

Dr. Sergio

Segon la OMS, un sistema de salud es una estructura social que esta constituida por el conjunto de personas y acciones destenidos a montener y mede la población. Incluye por tanto elementos interrelacionados como mstifuciones, organismos y servicios que llevan cabo, a través de acciones planificadas y organiradas, una variedad de actividades cuya finatidad oltima es la mejora de la dico-paciente se entendia como una relación puvado y la asistencia sanitaria como un bien individual. La enfermedad liende a seleccionar a los más pobres que son quienes cuentan con menos recursos po ra costearse una atención privada (selección riesgos). La asistencia sanitaria se erige en derecho, tal como sucede con la educación, el empleo o las Desarrollo científico y técnico de la Algunas sociedades no consienten que haya sufi miento por ausencia de recursos económicos o soexiste un sistema bien organizado se podra dar respuestas a las necesidades das cada vez mayores de la sociedad Crecimiento de gastos: Ligado al desarrollo cientitécnico, suigen nuevas tecnológias diagnosticas y terapecticas que conllevan un cumento del gasto sanifario, la que conduce en orasiones limites insostenibles. La creación de 103 sanifarios impliar la coordinación de aspectos tales financiación del sistema a quien asistir

20130

"Los sistemas de atención a la salud: una visión desde la antropológia médica y la teoria de sistemas"

Todas las sociedades poseen formas de interpretar la realidad y con ella la salud y la enfermedad. Esto ha dado origen a sistemas ordenados y articulados de explicaciones y practicas, que estan presentes en todos los modelos de atención a la salud. Consideramos que la cosmovisión, es el eje central desde el cual se facilita entender, ordenar y clasificar de manera general los sistemas médicos. Para ello hemos utilizado herramientas de la teoria de sistemas y de la antropologia mèdica, dentro de un entoque que denominamos "sistematicos". Entendemos por sistema un conjunto de elementos que se encuentran articulados en pro de la consecución de un fin (equifinalidad) de maneia sinèrgia. La médicina alopática, se presenta como un sistema complexivo que engloba un conjunto amplio de prácticas de tipo preventivo, terapéutico y rehabilatorio, que tienen en comun el reconocimiento de un modelo médico oficial, y la a probación del método cientifico, pero lo más importante, una cosmovisión de lipo biologida que le da sustento. El sistema médico occidental es fruto de muchos sigles de evolución europea, que se puede rastreau desde la cultura griega clàstica. Definimosa la medicina tradicional como un conjunto de sistemas médicos que tienen sus raices en los conocimientos erofundos sobre la salud u la enfermedad que los diferentes pueblos indigenas y rurales de nuestro pais han acomulado a trõves de su historia. una cosmovision en la que se comprende el universo como totalidad interconedada, el cuerpo humano, que incluye a la mente y el espiritó, conectado estre-

medicino convencional La integración de convencional, Teniendo un prente sobre l dal cuidada dA al ternativa y complementaria (MAC) es cada vez más popular. Cada vez más los pacientes comparten la toma de desiciones sobre de su salud con sus médicos. A capié que se hace en la médicina convensional os principios de la práctica basada en pruebas llerecharger los MAC muchos médicos a pesar de que estás presentan deficiencias derivadas de su falta de pruebas, universales ni uniformes ni la medicina convenciona o de dan en abundancia médicos alopaticos al uso de los MAC su abandono por parte de los pacientes ocultamiento. Como resultado de ambo expresión médiana alternativa plementaria, es una de las muchas denominaciones practicas medicas no comúnment estudiantes en los diana, ni incorporadas a la proctica Cualquiera que el que las denomina aiacticas esprecto de enfocues la saludientre los que incluyen la medicina ropotica, la quiroproctica, la medicina tradicional china, la acuputura, la medicino mente cuerpo, la homeocatia, el masaje y muchas atras pro clicas. Al maigen de estas características unitamas, la MAC es de hecho un comulo de piacticas extremadamente heterogéneo, que abarca cas hasta aquéllas que escapan a cualquiere

## Mediana tradicional indigena: efectividad

La medicina tradicional es una parte de la cosmovision indigena y representa el conocimiento milenario sobre la madre tierra y el uso de las plantas me dicinales que los pueblos autóconos han resguardado como un importante activo de incautibilidad valor para el fortalecimiento y prevención de su identidad. En multipleos oraciones, la medicina tradicional Indigena ha representado la unica opción de prevención y curciaion de enfermedades cara los habitantes de las comunidades originarias esto debido principal-mente a la exclusividad y a la pobresa extiema en la que viven, asi como por la carencia de scrucios de salud que los abiernos no hon po-dido garantizar. Durante la colonización españo la quienes participation la mediana tradicional se les llamaba brojos y eran jurgados por la san-ta inquisición; aurque después de tantos decadas en la actualidad los promotores de la medicina Indigena continuan siendo perseguidos y urolentados en sus derechos. Nuestra Entichal federativa no esta exenta de este tipo de políticas. Actualmente, se promueue el congreso del estado una iniciativa de reforma que tiene par objeto regular el ejercicio de las medicinos alternativas, en la que se margina el conocimiento ancestral de las comunidades indigenas sobre la medicina tradicional. Establece que la medicina alternativa solo podici ser producada y sus servicios ofrecidos por una persona fística que cuente con titulo y ceclula profesional de medico general, lo que implica la prohibición a los medicos un digeras de que plac-

## Referencias

- 1 .- Seguí- Gómez, M, Toledo Atucha, E.& Juan Jiménez- Moleón, J. (2013). CAPITULO Sistemas de Salud Modelos. https://www.Unsis.Edu.mx/ciiisp/gestión y desarrollo/desarrollos\_teoricos/acaol/2013.Sistemas-de-salud-Modelos.pdf
- 2.- Los Sistemas de atención a la salud. Dirección General de Planeación y Desarrollo en Salud. DGPLADES UNA VISIÓN DESDE LA ANTROPOLOGÍA MÉDICA Y LA TEORÍA DE SISTEMAS (s.f). Salud. Recuperado de https://salud.gob.mx/unidades
- 3.- DAVID L. KATZ, MD, MPH, FACPM (S.f) LA INTEGRACIÓN DE LA MEDICINA CONVENCTONAL Y NO CONVENCIONAL TENIENDO UN PUENTE SOBRE LAS TURBULENTAS AGUAS DEL MUNDO DE LA SALUD. Revista 2 https://paliativossinfronteras.org/wp- contenet /uplouds. LA INTEGRACION DE LA MEDICINA CONVENCIONAL Y NO CONVENCIONAL. 2 Pdf.
- 4.- Medicina tradicional indígena: efectividad a prueba (s.f). Turaki. https://www.udg.mx/sites/default/files/080311\_ revista-tukari.pdf